

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración: Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario: Antonio Garijo

FRANQUEO CONCERTADO

Imprenta, Librería y Objetos de Escritorio de A. Garijo, Comercio, 12.

Se han recibido los últimos figurines de modas para la próxima temporada de otoño é invierno.

Corriendo un santuario.

Impresión nocturnal.

(CONCLUSIÓN)

La hora tercia de la madrugada penetra, en medio de un silencio augusto, el pasadizo de San Francisco, alumbrado por una bombilla eléctrica, luz alegre y diáfana que rompe la majestad del sitio, que le ilumina el callejón austero como á Santa Lucía de los chorros; luz que me entraron deseos de tener añicos de un cantazo liberador, que en Toledo cada bujía eléctrica es un estímulo al sentimiento de sus rudos creaciones. Luz amarillenta, luz de fulgorosa y serena agonía; luz de conotafío, luz de sombra, cual la de esos preciosos farolillos de cristales grana, esmeralda y azul, es la que ilumina la que encaja en la sagrada ciudad de los godos. ¡Cuánta poesía, cuánta belleza, cuánto respeto simbolizan esos farolillos, que oscilan suavemente á la carizal viento en esta noche silenciosa! Si en Toledo no hubiera otra luz artificial que la que derraman estos venerados farolillos, ¡qué más dulce, qué visión fantasmagórica, qué sugestiva, qué impresión más sentida real de lo que la imperial es en el mundo de los que silenciosamente conocen su prestigio por su fama.... Antes de ese signo luminoso, que con el signo de la caridad nos ha deslumbrado eso que me ha convenido (no sé por qué) en denotar «Progreso», prefiero yo la oscuridad que reina en el «Callejón del vino de las Equivias»; ese callejón sin salida que tantas veces pisara el divino, el excelso, el que habla castellana: CERVANTES.

Aquí venía el egregio autor de «Don Quijote» á departir con su amor, me advierte el ilustrado acompañante, quitándose el sombrero respetuosamente. «¿Aquí?», le interrogo, descubriéndome con unción y doblando la rodilla como ante un altar. Los llamamos y sentimos el roce de una lazo.... Este es, afirmamos cruzando una calle, el santuario, donde la voz de Cervantes desgranó las flores de su alma soñada.... aquí se aspira todavía el grato perfume del idilio.... y se oyen, en toda su pureza, melodías que el bardo arrancara de las cuerdas de su lira.... y se percibe el susurro delido, prometedor de venturas, que la voz, subyugada por el arte del galán, dejaba escapar de sus labios de púrpura....

Aquí se experimenta la más viva de las emociones al abrir las alas del pensamiento del corazón para diluirnos espiritualmente en el Genio mágico de la risa y de la angustia y se oye el palpitar sereno de las ideas que el divino Manco vertiera como cascadas de sordónices por los puntos de fuga inimitable.... Oh, Toledo, vaso de Empíreo de la estética impoluta: ¿Por

qué no vas, una vez por lo menos al día, á ese callejón humilde y derramas pétalos de rosas, é incienso y mirra sobre el muraje musgoso y solemne, sobre ese suelo bendito que en tiempos milenarios pisaron el hidalgo escribidor y su virtuosa amada?... Y esa modesta posada de «La Sangre», crisol donde se engendrara «La Ilustre Fregona», ¿cómo no se cerca con una valla de oro macizo y se le declara monumento nacional y se ya todos los años en peregrinación religiosa y se reza una «¡Salve, Cervantes!» en la estancia que el gran plumífero utilizara para dar á luz su feliz creación?... ¡Pues todo esto hay que hacerlo, para abrillantar nuestro nombre! Y luego, á la vez, hay que formar una Cruzada, un «Ejército del Arte» para defender los plintos, columnas, arcos, portadas, aleros, cúpulas.... todo, en fin, lo que lleva primores en la línea, gracia, en la forma, vida y movimiento en el fondo.

Los capitalistas del Colegio de Doncellas, con todos sus millones, no tienen derecho á tirar los muros de su propiedad con desiglos de egoísta ampliación el Colegio de Doncellas, como el barrio israelita, como toda propiedad de valor histórico-artístico, tiene dos dueños: uno, relativo, que pasa la finca á su nombre por el Registro de la propiedad, y otro absoluto, el dueño eterno, el pueblo; de éste es la propiedad histórica porque dió su sangre para mantenerla incólume; del pueblo soberano es el valor artístico, el prestigio de su renombre, porque él y sólo él difundió por el orbe la idea enaltecedora, contribuyó con su palabra y con su pluma á robustecer la concepción del artista, atrajo á las multitudes, nimbó, en suma, con la siempre viva del amor fraterno, la obra creada en una luminosa inspiración.

¿Qué sería el Egipto si le quitaran sus pirámides! ¿Qué sería Toledo si raspáramos la roña de sus muros? Decid á un huertano de las riberas del Nilo que las pirámides desentonan en el ambiente de la frívola modernidad y se os contestará á bramidos y puñetazos, en una sagrada exaltación del sentimiento patrio.... Decid á un hijo de Atenas que por qué expone en el trofeo de sus recuerdos un trozo de voluta carcomida por las centurias, y os jurará que lo considera como una entraña de los que le dieron la vida.... Decid á un toledano puro, á un toledano amante y orgulloso de la integridad de sus monumentos que se va á tirar, no ya la Catedral, no ya San Juan de los Reyes, no ya sus puentes maravillosos, no ya todo un barrio típico, sino un milímetro de arista del muro menos caracterizado.... ¡Ese toledano es en soberbia indignación.... ¡Ese toledano es neto, genuino y patriota! El «Ejército del Arte» ha de nutrirse con esos espíritus abnegados, con almas limpias de ambiciones personales y ha de llevar grabado, en el pergamino de su bandera, este letrero: «El Arte es de Dios y Toledo es Arte puro; defendámoslo lo intangible, por orgullo y honor....»

Y la plana mayor del «Ejército del Arte»—queremos ser obedientes á los dictados de nuestra conciencia—han de formarla el gobernador, el cardenal, el presidente de la Diputación, el alcalde, todas las significadas personalidades de Toledo; pues desde arriba hay que dejar caer el ejemplo de efusivo, de cordial interés por aquello que á gritos lo está demandando. Y nadie me impugne con sutilezas lanzando un canto á la demolición de lo viejo y sucio, porque no admito un razonamiento tan lleno de perversión: ¿Quién desea la muerte á su padre, á su hermano, á un ser querido porque lo ve decrepito, desaseado, agonizando, derrumbándose me atreveré á decir.... En la ancianidad, cuando decae la energía y se pierde el equilibrio de la masa, es precisamente cuando debemos atender con más solicitud y cariño al objeto amado. La pasividad, el indiferentismo, la apatía son tres vómenes reunidos en una sola infancia, cuando, pudiendo, no alargamos la mano para levantar al caído.... y aquí, señores, el caído es Toledo y hay quien, en vez de levantarlo, ¡lo echa encima una piedra y lo aplasta contra el polvo del camino!....

LORENZO DORADO.

EN LA PROVINCIA

FERIAS Y FIESTAS

Mocejón, 9.—Va cumpliéndose el programa de festejos que le indiqué en mi anterior con excelente resultado y sin incidentes desagradables.

La concurrencia de forasteros, enorme. La corrida, bastante regular.

El entusiasmo y la animación no decaen, y lo acrecentan los simpáticos señores Cano, que en estos días nos obsequian con improvisadas veladas y bailes, donde el elemento joven se divierte como nunca. Gracias, en nombre de muchos, á dichos señores, no sólo por eso, sino por sus delicadas atenciones con los invitados.—*El Corresponsal, J. RUANO.*

Las Herencias, 9.—El día 8 del actual se ha celebrado en este pueblo una solemne función religiosa con motivo de haber donado á la iglesia el médico titular, D. Manuel Díaz y López, una Imagen de la Santísima Virgen de la Concepción, y otra del Santo Cristo de la Vera Cruz, el contribuyente D. Arturo Castillo y Vázquez. Dichas Imágenes fueron conducidas procesionalmente al templo, en hombros de las familias de los donantes, con asistencia del vecindario en masa.

Después se celebró misa solemne, oficiando el digno cura párroco D. José Alonso y García de la Parra, y ocupó la cátedra sagrada, en honor á sus parientes, el señor rector del Seminario de Segovia, D. Ignacio Arenas y Tejerina, quien, con su habitual elocuencia y profundos conocimientos, cantó magistralmente las excelencias de la Virgen, enterneciendo al auditorio. Durante la procesión se quemaron bonitos fuegos artificiales por el aficionado en piroctenia D. Antonio del Pino.

Terminada la función religiosa, los repetidos D. Manuel Díaz y D. Arturo Castillo obsequiaron con un lunch á las autoridades, clero y gran número de vecinos, pronunciándose elocuentes brindis por la prosperidad del vecindario, y en medio del mayor entusiasmo se proclamó hijo adoptivo de este pueblo al mencionado D. Ignacio Arenas y Tejerina.—*Corresponsal, TIBURCIO ALVAREZ.*

Talavera, 9.—Con motivo de la festividad de Nuestra Señora del Prado, patrona de Talavera, nos lanzó la empresa de la Plaza de Toros un buen cartel, compuesto por *Matapozuelos* y *Loseta* y cuatro bichos de Bueno, figurando además en el programa D. Antonio Albasán, que ejecutaria varios experimentos en el pedestal. Y ahora vamos por partes.

Los toros dieron buen juego, dando ocasión á los espadas para que se lucieran, como así lo hicieron:

Matapozuelos adórnase en su primero toreando de capa, siendo aplaudido; luego empleó con él una buena faena de muleta, rematando con una estocada un poco baja y un descabello al segundo intento. (Palmas). En su segundo lucióse igualmente con el capote, y en la suerte suprema (que había brindado á D. Angel Hernáiz) hizo una inteligente faena, coronándola con media estocada, previos dos buenos pinchazos. (Ovación y regalo del brindado).

Loseta nos demostró que es un torero hecho y derecho; maneja el capote con soltura y arte; fué ovacionado constantemente durante la lidia de sus dos toros, y, sobre todo, en la última suerte, donde hizo más admirables faenas de muleta y mató de una manara lucida, siendo ovacionado y sacado en hombros. ¡Adelante *Loseta*, que tú prometes!

D. Antonio Albasán hizo en el segundo toro el experimento, cabeza abajo, y aguantó sereno la llegada del bicho, y en el tercero, sentado en una silla, imitando leer un periódico. Gánase sendas ovaciones.

Las cuadrillas, bien. Y ahora, hasta el día 22, que con motivo de la feria nos anuncian á *Jáqueta* y *Dominguín*, con toros de Bueno.—*Un reporter.*

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Por la Junta provincial de Instrucción pública, se han remitido á la Dirección general de primera enseñanza el expediente de D. Julián Mata y Vicente, maestro de una de las escuelas nacionales de niños de Templeque, en solicitud de que le sea concedida la sustitución por imposibilidad física; el expediente de D. Pablo Suárez de Cepeda y Gómez, maestro propietario que fué de la escuela pública de Carriches, solicitando su reingreso en la enseñanza, y la instancia de D. Gabriel Villalvilla, maestro de la escuela nacional de niños de Navalucillos, pidiendo el nombramiento, fuera de concurso, para

una escuela de igual clase y grado que la que desempeña, que se halla vacante en Carpió de Tajo.

Han cesado en el cargo de maestras interinas de la escuela nacional de niñas de San Bartolomé de las Abiertas, D.^a María del Carmen Marchena, y de la auxiliar de la graduada de Añover de Tajo, D.^a Sixta Gómez Díaz.

Han tomado posesión interinamente de la escuela nacional de primera enseñanza de Villarejo de Montalbán, el maestro D. Cándido Muncharaz, y de la de niños de Nava de Ricomalillo, D. Francisco Sarmiento.

Por el gobernador presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, se han comunicado los acuerdos de dicha Corporación en sesión celebrada el 31 de Agosto próximo pasado, y que á continuación se expresan:

A la Dirección general de primera enseñanza, que procede libre nuevamente el importe del material correspondiente al primer semestre del año actual, para su abono, á D.^a Paula Brunete y D.^a Aurora Ulloa, maestras que fueron de las escuelas de Navatoril y Oreja, respectivamente, en el caso de que no hubiese maestro al hacerse el pago, y cuyas cantidades fueron reintegradas oportunamente al Tesoro por los habilitados de Puente y Ocaña.

Al alcalde presidente de la Junta local de primera enseñanza de Azután, que remita certificación de las sentencias recaídas contra el maestro sustituto D. Faustino A. Rodríguez, en los juicios celebrados por castigos á los niños, y con informe de referida Junta local.

A D. Benito Sánchez Isasia, que remita el título administrativo de la escuela que desempeñó en Ollas del Rey, para que por la Alcaldía se ponga la diligencia del cese en el mismo, con efectos desde el día 9 de Agosto próximo pasado, día anterior al en que se posesionó D. Pedro Pablo Melendo, y al alcalde de referido pueblo se le da cuenta del anterior asunto para su debido cumplimiento.

Por el gobernador presidente se han remitido al rectorado copia certificada de la 19 lista de maestras aspirantes á interinidades para desempeñar escuelas vacantes en esta provincia, y al alcalde presidente de la Junta local de primera enseñanza de esta capital, para que sea informada la instancia de doña María de los Dolores Martín Cascón, maestra de la escuela nacional superior de niñas agregada á la Normal de maestras, solicitando comprobación del estado de la enseñanza en la escuela de su cargo.

Por correo interior.

Sr. Director de EL ECO TOLEDANO.

Muy señor mío: Viendo constantemente que cuantas mejoras se solicitan en ese diario tienen eco en las personas capacitadas para resolverlas, creo hacer un beneficio exponiendo una que, de ser atendida, redundaría en beneficio de todos.

En todas las poblaciones de mediana importancia hay establecido en la estación del ferrocarril un buzón del servicio de correos, que no sólo facilite el que se recoja la correspondencia de última hora, sino que los mil asuntos que á uno se le ocurren cuando va de viaje, no puede manifestarlos en carta ó postal por el correo interior.

He presenciado varias veces en la estación las quejas que varios turistas nacionales y extranjeros que han querido, á la hora de embarcar, mandar alguna correspondencia, y lamentase de falta tan útil y que estando dispuestos á dar

una buena propina á quien la llevara, no han querido hacerlo por no ofrecer las personas desconocidas para ellos las convenientes seguridades.

Sería urgente que, por quien corresponda, se ordenara la implantación de un buzón en dicho sitio, cosa de poco coste, y que con un poco de trabajo más de los empleados de correos agradeceríamos todos, particularmente los vecinos de aquel barrio, que se ven privados de elemento tan necesario.

Gracias mil, y con esta ocasión se ofrece de Ud. su afectísimo seguro servidor y suscriptor,

q. s. m. b.

ENRIQUE PÉREZ.

UNA QUEJA

Se lamentan varios Ayuntamientos de esta provincia, del mucho retraso con que se publican en el *Boletín Oficial* algunos anuncios de subastas de los aprovechamientos de sus montes, por cuyo retraso resulta que no se cumple lo que está prevenido acerca de la antelación con que deben anunciarse las licitaciones.

Sabemos de algunos pueblos de los que tienen montes dependientes del Ministerio de Hacienda, que enviaron ya hace tiempo los anuncios de subastas que están señaladas para el día 20 del mes actual y aún no han sido publicados en dicho periódico oficial.

En cambio, los anuncios de dos subastas correspondientes á los pueblos de Calzada de Oropesa y Alcolea de Tajo, se han publicado dos veces, en los *Boletines* de los días 27 y 30 de Agosto último.

Entendemos que por quien corresponda, deben corregirse tales anomalías sobre las cuales llamamos la atención en nombre de los Ayuntamientos interesados.

Junta local de primera enseñanza.

Como anunciamos, en la mañana de ayer se reunió en sesión esta Junta local, acordando dar cumplimiento á la circular inserta en el *Boletín Oficial* de la provincia, y que se refiere á la visita de Inspección de las escuelas privadas de la capital.

Dicha Junta local también se dio por enterada de haberse cumplido, por la presidencia, los acuerdos tomados en la última sesión.

SUCESOS

Herido grave.

En las últimas horas de ayer empezó á circular la noticia de que un hombre había sido herido gravemente por la espalda.

Procuramos adquirir noticias acerca del suceso, y recorriendo aquellos centros oficiales donde podíamos hallarlas encontramos las siguientes:

Los vecinos de ésta Pedro García Romero, de veinticinco años y casado, Teodoro Caza de la Cruz, tenían resentimientos por cuestiones de familia hacía ya bastante tiempo, dando lugar á tirantez de relaciones á otras anteriores disputas acaloradas.

Ayer, próximamente á las cinco de la tarde, se hallaba Pedro en las inmediaciones de la fábrica de regaliz, frente

Ignóranse las causas que motivaron el incendio.—X.

Muerte.

Segurilla, 7.—Leandra Martínez, de veintitrés años, apareció en la mañana del día 7 muerta en su domicilio en el pueblo de Segurilla.

Practicada que fué la autopsia se comprobó que fué muerte natural.—*Corresponsal.*

NOTICIAS

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta Redacción á nuestro apreciable amigo don Acisclo Redondo, secretario del Ayuntamiento de Calzada de Oropesa y corresponsal de este diario en dicho pueblo.

Hemos recibido un comunicado procedente de La Mata en el que, en forma incomprensible completamente, se nos habla de un delito cometido en aquella localidad el 25 de Marzo de 1907, cuyo autor ó autores no han sido castigados, á pesar de tratarse de una agresión á un padre de familia en el momento de llevar un niño de corta edad en los brazos, asestandoles seis puñaladas al padre y dos á la criatura, que solo contaba veintitrés meses.

Como es denuncia que garantiza el autor con su firma, rogamos á quien corresponda aclarar el hecho de referencia, pues no hallamos el medio de convencernos de que un delincuente de la cuantía que resulta el agresor de tan brutal hecho, haya quedado sin el debido castigo por la autoridad.

Con fecha 9 del corriente mes, por la Administración principal de Correos, se anuncia convocatoria para proveer tres plazas de carteros supernumerarios sin sueldo. Los exámenes tendrán lugar el 14 de Octubre próximo venidero.

Con motivo de las fiestas que en honor del Santísimo Cristo de la Vera-Cruz se celebran en la inmediata villa de Yepes, tendrá lugar en la plaza de toros, el próximo día 16, una gran corrida de novillos-toros, en la que se lidiarán reses de la acreditada ganadería de D. Emilio Gutiérrez, los que serán lidiados por las cuadrillas de Eduardo García (*Rondeño*) y Vicente Romo (*Romito*).

El próximo día 19 comenzarán en el Instituto los exámenes de las tres clases de enseñanza.

Principiarán por los de ingreso y continuarán en los días sucesivos por los de asignaturas, en el orden de prelación que se anunciará oportunamente en el tablón de edictos del establecimiento.

En la tómbola de Nuestra Señora de la Piedad ha correspondido el cubierto al número 999, y el reloj, al 595.

Conocidos son de todos los sacrificios que la empresa del Palacio de Proyecciones viene realizando, siendo correspondidos por el público, que todos los días acude en gran número á presenciar las secciones, las cuales se cuentan por llenos.

Las películas exhibidas anoche fueron muy del agrado de la concurrencia, que las aplaudió repetidas veces, siendo «La Rosa roja» una de las que más se han exhibido en los mejores cines de Madrid.

De esperar es que el público, como hasta aquí ha hecho, acuda á presenciar tan variadas secciones.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Gamonal.—H. V.—A fin de evitar molestias al corresponsal, puede girarnos como le sea más conveniente.

muerta de Corral, en ocasión de que el Teodoro, y, según referencias, medió palabra alguna, este último se acercó al primero con una navaja, asesinando una puñalada por la espalda, que aquél no pudo esquivar por hallarse prevenido.

Auxiliado que fué el herido por los que se acercaban á pasar cuando el hecho se verificó, se le encontró bañado en sangre.

Inmediatamente fué avisada la policía, la cual acudió al lugar del suceso, y cuando momentos después la camilla fué conducida al Hospital, donde se le practicó la primera cura por el médico Marcelo García, apreciándosele una herida inciso punzante en la espalda; el pronóstico es reservado.

El Juzgado se personó en el Hospital, el agresor fué detenido, ingresando en la cárcel.

Al cerrar nuestra edición el herido continúa algo mejorado.

Asociación de Maestros del partido de Lillo.

Para tratar de varios asuntos referentes á la Asociación y uno que afecta directamente á todos los asociados, se convoca á una reunión que tendrá lugar en las Escuelas nacionales de esta villa, á las diez de la mañana del día 15 del corriente mes.

Villacañas 8 de Septiembre de 1912.—*Presidente*, RAIMUNDO GARCÍA CUERPO.—*La secretaria*, NATIVIDAD ARROYO.

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Suicidio.

Talavera, 7.—Un individuo llamado Antonio Alvarez, de cuarenta y cinco años de edad y natural de Pueblo Nuevo del Terrible (Jaén), se arrojó á la vía al pasar el tren mixto descendente de las 11 de Talavera de la Reina, entre los vagones 135 y 136, quedando la cabeza y los brazos separados del resto del cuerpo.

Era viajante de varias casas editoriales y parece que el móvil que le ha inducido á quitarse la vida fué una enfermedad crónica que hace tiempo venía padeciendo.—*Corresponsal.*

Estafa.

Malpica, 5.—Por la Guardia civil ha sido detenido en la calle de Santa Ana (Madrid), Cipriano García Sánchez, vecino de Malpica, que se fugó con 500 pesetas que, como recaudador que era de la sociedad Hidro Eléctrica Renilla Compañía, cobró el importe de la recaudación del pasado mes.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado.—*Corresponsal.*

Incendio.

Oropesa, 5.—Próximamente á las diez del día 23 del mes pasado, empezó á arder en el monte de Miguel Téllez, próximo á Valdecasillas, término municipal de Oropesa, el sitio llamado de *Bañancones*, que pudo ser sofocado al poco tiempo, merced á los esfuerzos de la Guardia civil y guardas colonos de aquel monte.

Se quemaron 40 fanegas de monte de jaras, calculándose las pérdidas en 150 pesetas.

Colegio

Nuestra Señora del Consuelo

Incorporado al Instituto General y Técnico

1.^a y 2.^a Enseñanza

Menores, 14, Toledo

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce

El crédito que goza este Establecimiento docente—el más antiguo de los de su clase en la provincia—es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza emplea.—Enseñanza Oficial, Colegiada y Libre.—Material científico.—Profesorado titulado.

Admitense alumnos internos, medio pensionistas y externos.—Módicos honorarios.—Reglamento gratis.

MUY INTERESANTE HERNIADOS

Ventrudas, Uterodescendidas, Deformes. El Dr. L. A. Moreno, del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, recibirá en consulta durante los días y fechas que á continuación se expresan. Septiembre de 1912: 2 y 3, Ciudad Real (Hotel Miracielos); 4, Almagro (Fonda del Comercio); 5 y 6, Valdepeñas (Fonda del Comercio); 7 y 8, Manzanares (Fonda Bascañana); 9, Alcázar de San Juan (Fonda Viuda de Díez); 10 y 11, Quintanar de la Orden (Fonda del Comercio); 12 y 13, Toledo (Hotel Lino).

“LA UNIÓN VINÍCOLA,”

J. GARCÍA

Vinos finos de mesa y generosos

Primera casa en vinos rancios y secos

Venancio González, 9 (Posada Nueva)

Teléfono 74

LISTA DE PRECIOS

	Pesetas
Vino tinto Valdepeñas, tipo Madrid.....	16 litros. 4,00
Idem id. id.....	litro. 0,30
Idem blanco Noblejas especial, 16 id.....	litro. 4,00
Idem id. id.....	litro. 0,30
Idem tinto superior de la Mancha, los 16 litros.....	3,50
Idem id. id.....	litro. 0,25
Idem blanco id.....	litro. 0,25
Vino rancio (especialidad de la casa), los 16 litros.....	15,00
Idem id. id.....	litro. 1,00
Añejo Valdepeñas.....	litro. 0,80
Idem id.....	1/2 id. 0,40
Mistela superior.....	litro. 1,00
Idem (embotellado).....	3/4 id. 1,00
Vermouth Torino.....	litro. 1,50

SE SIRVE Á DOMICILIO

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garije

¡LABRADORES!!

Abonos químicos y primeras materias de la

Sociedad Anglo-Española Cooper

antes W.^m Cooper y Sobrinos.

Para todos los terrenos y cultivos son los mejores, de absoluta confianza y de graduación garantizada.

Esta Sociedad os invita á que mandeis vuestras tierras para analizarlas gratuitamente.

Para precios y condiciones dirigirse á su depositario en Toledo, D. Pedro Cabañero, Paseo de la Rosa, núm. 20.

Bodegas de Buenavista

Los vinos de las viñas de esta posesión, finamente elaborados, son los preferidos de todos por su pureza y delicado aroma.

Se sirve á domicilio, embotellado, desde 8 litros en adelante, al precio de 4 pesetas los 16 litros.

Aceite filtrado superior, de la cosecha de esta dehesa, á 18 pesetas los 12 1/2 litros.

Garbanzos superiores, de 8 á 10 pesetas los 11 1/2 kilos.

Vinagre puro de vino, á 3 pesetas 50 céntimos.

"CALLICIDA VELOZ," del Doctor Cuerda.

Único callicida de composición conocida que cura en cuatro días: callos, clavos, ojos de gallo y demás durezas de los pies. Desde la primera aplicación cesa el dolor.

¡GRAN ÉXITO!

Frasco, con pincel é instrucción, 60 cént's.

En Toledo: J. González y Hermano,
Garcilaso de la Vega, 1 y 3,

Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

SE ENSEÑA

Ciencias Naturales (Mineralogía, Zoología y Botánica) y Química, durante el próximo Curso. A informar: M. Campos (Hotel Imperial).

ANUNCIOS GRATUITOS

INSECTICIDE foudroyant para matar moscas. Comercio, 12

RECORDATORIOS para 1.^a Comunión, desde 4 ptas. el 100.

SE ALQUILA vivienda amplia, dos pisos.—Buzones, 6.

SE VENDE máquina coser, nueva. Razón: Ropería, núm. 7.

Zapatería.

Calzado de todas clases á precios económicos

ARAQUE

Comercio, 30, TOLEDO

GRAN FÁBRICA Y ALMACÉN DE MADERAS EN HOYOCASERO Y MOMBELTRÁN (ÁVILA)

DE

EUGENIO GIMÉNEZ Y GIMÉNEZ

No compreis á nadie sin antes preguntar precios y condiciones de venta.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas.

Precios económicos.